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 A Associação Mi-
neira de Rádio e Televisão 
(AMIRT) e o Sindicato das 
Empresas de Rádio e Te-
levisão de Minas Gerais 
(SERT-MG) lançaram na ter-
ça-feira, 15 de abril, a cam-
panha Rádio: mais forte 
que nunca! A campanha 
acontece depois de pesqui-
sa que mostra que o rádio é 
o veículo mais confiável do 
Brasil, com 81%.

AMIRT e SERT-MG lançam a 
campanha “Rádio: Mais forte que nunca”
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 O servidor do DMAES (Departamento Municipal de 
Água, Esgoto e Saneamento), Luciano Alexandre Pio, Chefe 
da Seção de Redes e Ramais de Esgoto, e o Assessor de Co-
municação, jornalista Gabriel Chaves, estiveram na Rádio 
Montanhesa 670 KHz para comentar e explicar a campanha 
lançada pela autarquia: Esgoto Não é Lixeira!

Esgoto não é Lixeira! 
campanha educativa do DMAES 

ganha ruas, mídias e escolas

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Curso de Medicina de 
Ubá está entre os seis 

primeiros do Brasil

UBÁ/MEDICINA
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MP notifica Codema de 
Ponte Nova orientando 

sobre as nomeações 
de conselheiros

POLÍCIA MILITAR/PONTE NOVA
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Adilson Lopes é 
encontrado morto 

dentro da sua casa, no 
Bairro Santo Antônio

MEIO AMBIENTE

ESPORTES
Triângulo Novo F.C conquista título da Copa Integração
 A equipe do 
Triângulo Novo F.C sa-
grou-se campeã invic-
ta ao vencer na final a 
boa equipe do Distrito 
Abre Campo, de Gua-
raciaba, o Abre Campo 
F.C, por 4x1.

Página 15

Página 13

Vereador de Guaraciaba é 
executado a tiros quando 

acompanhava obra pública

 João Gomes Pereira Filho, o popular João-
zinho da Penha (é um distrito de Guaraciaba) foi 
executado a tiros na manhã de segunda-feira, 14 
de abril. Ele é vereador pelo União Brasil, produ-
tor rural e estava em seu 2º mandato como parla-
mentar municipal.

Luciano Alexandre Pio e Gabriel Chaves no estúdio da Rádio Montanhesa

PONTE NOVA
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 No século 
1 o Império Romano 
já havia conquistado 
a Palestina. A região 
estava submissa ao 
poder de Roma que a 
usava de forma escra-
vagista e tributária. 
Toda região no entor-
no do Mediterrâneo, 
povoados e cidades 
conquistadas, eram submissas 
ao poder do Império. No tempo 
de Jesus Cristo, a Judéia vivia 
oprimida pela realidade tribu-
tária com pesados impostos. A 
rigidez e a violência na arreca-
dação faziam crescer a pobreza 
e as injustiças. As elites faziam 
acordos políticos e econômicos 
vantajosos com os dominado-
res, enquanto a população po-
bre trabalhava para o Estado e 
se via cada vez mais pobre. Pelo 
menos 750 anos antes de Cristo 
se desenvolvia ali uma crença 
messiânica. A profecia de Isaias 
previa o nascimento de um sal-
vador para aquele povo opri-
mido e criava uma corrente de 
esperança. O povo de Israel, o 
escolhido, esperava pela restau-
ração do reino.
 A vinda do Messias 
alimentava a ideia de uma vi-
são apocalíptica. No imaginário 
das pessoas ele seria um políti-
co hábil, poderoso, que poderia 
mobilizar as forças dos céus e 
da terra para extinguir os inva-
sores que oprimiam o povo de 
Israel. Contra Jesus pregava-se 
a figura de ativista, líder polí-
tico e agitador. E eis que Jesus 
nasce numa estrebaria tendo 
como berço uma manjedoura. 
Seus pais, a Virgem Maria e São 
José, zelaram com muito amor 
a trajetória do Menino Jesus 
até sua morte como homem 
filho de Deus. Em vida, Jesus 
pregava a justiça. Trouxe uma 
mensagem de libertação para 
Israel e falava da formação de 
um Reino de Deus na terra. 
Ele pregava principalmente 

nas cidades da Gali-
leia, Judeia e Pereia, 
curando doentes que 
o procuravam e pas-
sando a mensagem 
da prática do bem e 
da tolerância. Sua 
fama crescia e o ci-
úme dos sacerdotes 
levou-os a pedir a 
Pôncio Pilatos a sua 

morte por pregar contra Roma. 
“Dai pois a César o que é de 
César, e a Deus o que é de 
Deus (Mateus 22:21)”. 
 Pilatos era governa-
dor romano na Judéia com po-
der para julgar aqueles que se 
opunham a Roma. Não vendo 
sentido para condenação, ele o 
enviou a Herodes, governador 
da Palestina. Em ato contínuo, 
o devolveu a Jerusalém por não 
ver crime algum a ser punido. 
Sabendo da inveja dos líderes re-
ligiosos, Pilatos submeteu Jesus 
a um tribunal popular. Fariseus 
e Saduceus, partidos políticos 
religiosos, se mobilizaram para 
manifestarem-se contra Jesus. 
Havia ainda a corrente dos Ze-
lotes representando os insatis-
feitos e revolucionários. Os Sicá-
rios eram violentos. Cometiam 
assassinatos, atos terroristas 
que assustavam a população e 
as autoridades. A região era um 
barril de pólvora e Pilatos pre-
cisava manter essas facções sob 
controle em nome da “Pax Ro-
mana”. Para o poder instituído, 
Jesus parecia um problema polí-
tico sério. Diante desse tribunal 
Jesus foi condenado a morte. 
Durante a Páscoa era costume 
libertar um preso. Pilatos lavou 
as mãos e libertou o ladrão Bar-
rabás, julgado junto com Cristo.  
Semana Santa é o tríduo da pai-
xão, morte e ressurreição, que 
abrange a totalidade do mistério 
Pascal. Cristo realizou a obra da 
redenção humana e da perfeita 
glorificação de Deus. Morrendo 
destruiu a morte e ressuscitando 
renovou a vida. FELIZ PÁSCOA.

Jesus Cristo foi crucificado 
como preso político

 Olá, tudo bem?
 Pelo que estamos 
acompanhando, a reforma 
eleitoral está caminhando 
de vez, ao finalizar a sua 
tramitação na Câmara dos 
Deputados e agora estar no 
Senado Federal.
 Avança a proposta 
de um novo Código Eleito-
ral, que certamente unifi-
cará matérias importantes, 
como representações por 
propagandas irregulares, 
antecipadas, negativas e 
falsas e direitos de respos-
ta, prestação de contas, 
publicidade institucional 
e eventual sanção pelo seu 
desvirtuamento ou desvio 
de finalidade, propaganda 
eleitoral nos atuais mol-
des, como sonora, impres-
sa e pela internet, além de 
proibição expressa do uso 
de “robôs” eleitorais, uti-
lizados de forma indevida 
para tumultuar o processo 
eleitoral.

 Serão realizadas 
audiências públicas para 
o debate da proposta e, se-
gundo o relator, Senador 
Marcelo Castro (MDB-PI), 
a proposta a princípio será 
votada no dia 14 de maio, 
ou seja, um ano antes das 
eleições de 2026.
 Muito embora o 
projeto preveja eleições 
auditáveis, o Projeto de Lei 
não prevê o voto impresso 
como forma de conferên-
cia pelo eleitor, ou seja, o 
voto impresso auditável 
defendido anteriormen-
te. Penso que é hora dos 
que defendem esta possi-
bilidade cobrarem posi-
cionamento e atitude de 
seus representantes no 
Parlamento, para que te-
nhamos, e até para que se 

encerre o assunto, a urna 
eletrônica auditável e com 
voto impresso nos moldes 
de países como Argentina.
 Ao contrário do 
que foi ventilado, o atual 
Projeto de Lei aumenta as 
hipóteses de inelegibilida-
de, mas define expressa-
mente o prazo máximo de 
08 (oito) anos, que depen-
dendo de alguns casos pode 
ser menor e dependendo de 
outros não se aplica.
 Com cerca de 898 
artigos, o Projeto de uni-
ficação eleitoral revoga a 
vigência do atual Código 
Eleitoral, da Lei da Ficha 
Limpa, da Lei dos Parti-
dos Políticos, da Lei das 
Normas das Eleições, den-
tre outras. Vamos ficar de 
olho. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ocupação do Parque Natural Municipal 
Tancredo Neves, no Passa- Cinco

O avanço da reforma política no Senado!

 Nesta semana vamos 
mostrar o que tem que ser feito 
em um dos mais importantes 
patrimônios naturais de Ponte 
Nova, o Parque Natural Munici-
pal Tancredo Neves, localizado 
no Passa-Cinco que está aban-
donado à própria sorte a mais 
de 08 (oito) anos: Parque Na-
tural Municipal Tancredo Ne-
ves, localizado no Passa-Cinco, 
zona rural de Ponte Nova, com 
acesso pelo Bairro de Fátima, 
que faz divisa com aquela Uni-
dade de Conservação, que teve 
sua regularização fundiária em 
julho de 2008 (por lei) e regis-
trada em cartório em 20 de de-
zembro de 2008. 
 1) Recuperar a nas-
cente da entrada do Parque 
e construir um chafariz. A 
nascente precisa de melhor 
proteção do seu entorno para 
evitar entrada de animais sil-
vestres que produzem colifor-
mes fecais. Bom lembrar que 
esta nascente serve água para 
mais de 10 famílias e atende 
também currais para desse-
dentação de gado bovino e 
para uso doméstico;
 2) Recuperar o volu-
me/nível da lâmina de água da 

primeira lagoa, que foi altera-
da pela administração do pre-
feito Wagner Mol Guimarães 
(PSB), inclusive sendo multa-
da pelo IGAM Instituto Mineiro 
de Gestão das Águas, em mais 
de R$ 215 mil.
 3) Arborizar o en-
torno da lagoa que vem sendo 
assoreada com a queda de bar-
ranco das margens.
 4) Cumprir em 04 
(quatro) anos um plano de 
recuperação da mata do Pas-
sa-Cinco com o plantio de 
10.000 mil mudas de árvores 
nativas: anualmente: este o 
déficit apontado em estudos 
e levantamento em campo de 

técnicos da UFV (Universidade 
Federal de Viçosa) e da Semam 
(secretaria municipal de Meio 
Ambiente);
 5) Colocar em práti-
ca o Plano de Manejo do Par-
que Natural Municipal Tan-
credo Neves aprovado pelo 
Codema em 2015;
 06) Recuperar as 
nascentes do Parque que estão 
deterioradas, prejudicando o 
comportamento da água em 
época de estiagem e só aumen-
ta ano a ano;
 07) Recompor o nú-
mero de servidores do Viveiro 
do Passa-Cinco, conhecido 
popularmente como Semen-
teira; local onde serão produ-
zidas as mudas para recupe-
rar das matas;
 08) Criar novas tri-
lhas para passeios de bicicle-
tas e de pessoas;
 09) Implantar cria-
ção de alevinos de peixes nati-
vos para soltura no Rio Piranga 
e nas lagoas do Passa-Cinco;
 10) Implantar uma 
pista de bicicross para estimu-
lar a prática do ciclismo entre 
adolescentes e jovens, tendo a 
natureza como parceira.

* Os artigos desta página são de inteira responsabilidade de seus autores
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IGAM multa o Município em R$225 mil: 
irregularidades na barragem da lagoa do Parque

ao Prefeito Dr. Milton 
(Avante) sugerindo ins-
talação de procedimento 
administrativo interno 
na Semam (secretaria 
municipal de Meio Am-
biente) para apurar res-
ponsabilidades ocorridas 
nos anos anteriores ao 
seu mandato, que efeti-
vamente assumiu em 1º 
de janeiro de 2025. 
 O IGAM divulgou 
portaria em 17 de março 
de 2023, dispondo sobre a 
regulamentação de barra-
gens de usos múltiplos fis-
calizadas pelo IGAM, bem 
como sobre os procedi-
mentos para o cadastro de 
barragens em curso d’água 

vedado a pessoas que pres-
tem serviços ou participem, 
direta ou indiretamente, da 
administração ou da equipe 
técnica de empresas que 
tenham como objeto o de-
senvolvimento de estudos 
que subsidiem processos de 
licenciamento ou fiscaliza-
ção ambiental.
 Dr. Lucas Pardini 
Gonçalves alega que, na 
contramão da obrigação as-
sumida com a Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente 
(Semad), para uma coope-
ração técnica, foi apurado, 
nos autos de um inquérito 
civil que o Município ad-
mite, como membros do 
Codema pessoas que se 
encaixam na vedação do 
art. 23, §2º, do Decreto nº 
46.953/2016, que regula-

 Na segunda-feira 
desta semana, 14 de abril, 
o vereador e membro da 
Comissão de Meio Am-
biente, Marcinho de Belim 
(PDT), usou a Palavra Livre 
da Câmara Municipal para 
revelar fatos relativos aos 
anos de 2023 e 2024, que 
envolvem multas aplica-
das ao Município de Ponte 
Nova pelo IGAM (Institu-
to Mineiro de Gestão das 
Águas), órgão regulador 
dos recursos hídricos de 
Minas Gerais. O montante 
de 03 (três) multas ultra-
passa R$225 mil.
 Ao final do seu 
pronunciamento, o vere-
ador pede providências 

 O promotor de 
Justiça Lucas Pardini Gon-
çalves, que atua na Cura-
doria do Ministério Públi-
co de Ponte Nova enviou 
correspondência para a 
presidente do Codema, 
que é também titular da 
Semam, Aline Colombari. 
Ele solicita que seja dada 
uma resposta no prazo 
máximo de 30 dias e que a 
correspondência seja lida 
na próxima reunião do ór-
gão colegiado.
 O promotor de Jus-
tiça comenta na correspon-
dência que o exercício das 
funções de conselheiro do 
Copam (Conselho de Polí-
tica Ambiental), o equiva-
lente Codema (Conselho 
Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente) 

no Estado de Minas Gerais. 
 Em abril de 2023, 
servidores da Semam 
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente) recebe-
ram a presença da Polícia 
Militar de Meio Ambiente 
e não apresentaram os 
documentos Inspeção de 
Segurança Regular (ISR) 
relativos aos anos ante-
riores (2019, 2020, 2021 
e 2022). Isto gerou uma 
multa no valor de R$120. 
141,15. Ainda em 2023 
outra multa foi aplicada, 
no valor de R$ 39.940,61 

mentou o Código de Meio 
Ambiente de Ponte Nova.
 O representante 
do Ministério Público disse 
que o Regimento Interno do 
Codema (Deliberação Nor-
mativa do Codema n° 01, de 
2018) prevê as hipóteses de 
impedimento do conselhei-
ro e o dever, do conselheiro 
que nelas se encaixar, de 
comunicar o fato à Secreta-
ria Executiva, abstendo-se 

por falta de monitoramen-
to da barragem da lagoa 
do Passa-Cinco, em época 
de chuvas.
 A última notifica-
ção, que gerou uma multa 
no valor de R$ 65.484.76 
foi aplicada em 2024 e 
refere-se a lançamento de 
esgoto de fossas sépticas 
nas águas da lagoa, a 1ª 
na entrada do Parque Na-
tural Municipal Tancredo 
Neves, além de alterar a 
cena ecológica com as in-
tervenções para reforço 
da barragem.

de atuar, sob pena de confi-
guração de falta grave para 
efeitos disciplinares.
 Nota da Secretária 
do Meio Ambiente, Aline 
Colombari – “Quanto a Re-
comendação do Ministé-
rio Público sobre o Code-
ma, a mesma está sendo 
analisada pela secretaria 
municipal de Meio Am-
biente (Semam) e pelo Ju-
rídico da Prefeitura”.

O vereador Marcinho de Belim (PDT) esclareceu na Câmara que as multas são de 2023 e 2024 enquanto a Secretária de 
Meio Ambiente afirma que administração se empenha para regularizar a situação, inclusive construindo reforço da barragem

 A editoria do Lí-
der Notícias enviou áudio 
da fala do vereador Marci-
nho de Belim (PDT) para 
a Secretária de Meio Am-
biente, Aline Colombari, 
que é servidora de carrei-
ra da Prefeitura de Ponte 
Nova. Transcrevemos na 
íntegra sua resposta, re-
cebida na quarta-feira, 16 
de abril, via WhatsApp.
 Veja o que diz 
Aline Colombari: “A ad-
ministração tem se em-
penhado em resolver 
todas as irregularidades 
que envolvem a Lagoa do 
Passa Cinco. Prova dis-
so é a obra de reforço do 
barramento da lagoa, o 
processo de regulariza-

ção das outorgas, insta-
lação de fossas sépticas e 
a busca de recursos para 
custear todos estudos 
necessários para norte-
ar todas as outras ações 
que ainda serão necessá-
rias para a regularização 
completa da barragem”.

Secretária municipal 
de Meio Ambiente de 

Ponte Nova manifesta-se

Vereador Marcinho de Belim (PDT) na Palavra Livre da Câmara (crédito da foto: divulgação 
da Câmara)

A lagoa do Passa-Cinco foi esvaziada, mas precisa ser regularizada pelos preceitos do IGAM 
(crédito da foto: Diego Simam/Líder Notícias)

PONTE NOVA/PASSA-CINCO

MP envia correspondência para o Codema 
solicitando mudanças na nomeação de seus membros 



walisonrodriguesoficial – Cantando para 
encantar a área!

@larahbeatrizs – Correndo para aperfei-
çoar a mente!

@bellasouzzabm - Para além da imaginação!@sergiopatarop – Inventando a roda!
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 “De repente os olhos bem abertos. E a 
escuridão toda escura. Deve ser noite alta. 
Acendo a luz da cabeceira e para o meu deses-
pero são duas horas da noite. E a cabeça clara 
e lúcida. Ainda arranjarei alguém igual a quem 
eu possa telefonar às duas da noite e que não 
me maldiga. Quem? Quem sofre de insônia? E 
as horas não passam”, belo texto da genial Cla-
rice Lispector, a ucraniana que veio para o Brasil 
aos 02 anos de idade.

Insônia infeliz e feliz

 Na semana passada o trânsito na Aveni-
da Santa Cruz, Centro Histórico de Ponte Nova, 
ficou impedido por quase 30 minutos. A situ-
ação se repete a meses e anos, pois não é pos-
sível fazer a curva passando pela Rua Euclides 
da Cunha, vindo do Pacheco. Isto acontece, pois 
sempre tem algum carro estacionado em local 
proibido. Com a palavra, Rodrigo Carraro, titular 
da secretaria municipal de Mobilidade Urbana e 
Transportes (Semut)!

Trânsito interrompido

Cidinha Santos

 Com uma bela voz, a 
comerciária Cidinha Santos, 
que trabalha no Camelódro-
mo da Rua Assad Zaidan, 
em Palmeiras, é daquelas 
mulheres resolvidas e inde-
pendentes. Gente da melhor 
qualidade, vinda das bandas 
do Distrito Vau Açu. Cidinha 
Santos é sobrinha de Maria 
Cosme Damião, a Lili, presi-
dente do Conselho Munici-
pal de Saúde de Ponte Nova. 
Eita, mulher!
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AMIRT e SERT-MG lançam a 
campanha “Rádio: Mais forte que nunca”

Escola Nossa Senhora do Rosário receberá o Programa Escola de Tempo Integral (crédito da foto: 
divulgação da Semed)

Subsídio agora é lei como fonte 
de receita do transporte coletivo
 Uma nova norma 
legal foi sancionada pelo Pre-
feito Dr. Milton (Avante): já 
está valendo que o pagamen-
to de subsídio como fonte de 
renda do transporte público 
de Ponte Nova. A sanção da 
lei depois da aprovação, por 
unanimidade, da proposta 
pelos vereadores. A norma 
ratifica o que hoje jpá existe 
na prática, com pagamentos 
mensais à São Jorge Auto 
Bus.
 O Poder Executi-
vo justifica que a matéria 
“destina-se a prever os sub-
sídios municipais para o 
transporte público coletivo 
a serem pagos à empresa 
concessionária, com o obje-

tivo de garantir tarifas mais 
reduzidas para a população 
usuária, subsídios necessá-
rios a manter o equilíbrio 
contratual da concessão, 
garantindo também a con-
tinuidade do transporte gra-

tuito para idosos e pessoas 
com deficiência”. A norma 
define regras para a conces-
são do subsídio, como limites 
previstos em lei orçamentá-
ria e publicidade dos dados 
referentes ao assunto.

CREDIBILADADE DO RÁDIO

bilidade, a pesquisa aponta 
que 81% dos ouvintes depo-
sitam confiança no conteúdo 
divulgado pelas emissoras 
de rádio. Além disso, 58% 
utilizam o rádio como fonte 
primária para se manterem 
informados, índice que sobe 
para 78% quando considera-
do o interesse geral por infor-
mação. A relevância regional 
do rádio também se destaca 
nos dados apresentados pela 
campanha. 
 No interior de Minas 
Gerais, 03 (três) em cada 04 
(quatro) habitantes sintoni-
zam as rádios da sua cidade, 

Essa expressiva audiência 
se deve, em grande parte, 
ao conteúdo regionalizado 
oferecido, que atrai 69% dos 
consumidores do meio. Para 
56% dos mineiros, o rádio é 
considerado um companhei-
ro constante em suas rotinas.
 A AMIRT afirma que 
no âmbito do marketing, o rá-
dio demonstra sua força como 
um veículo de investimento 
eficaz. Nos últimos 04 (qua-
tro) anos, o investimento em 
mídia no rádio registrou um 
crescimento de 78%. A reten-
ção de anúncios pelos ouvin-
tes também é alta, com 87% 
lembrando-se das mensagens 
publicitárias veiculadas. 
 A campanha Rádio: 
mais forte que nunca! foi 
lançada para celebrar estes 
resultados. Ao mesmo tem-
po reforça o compromisso da 
AMIRT e do SERT-MG com a 
produção de informação de 
qualidade, a veiculação de 
conteúdo relevante para a 
população e a manutenção 
da proximidade com os ou-
vintes em todo o estado de 
Minas Gerais.

 Depois da divulga-
ção de uma pesquisa recen-
te realizada pela agência de 
inteligência de dados Ponto 
Map em parceria com a V-Tra-
cker, revelar que o rádio é a 
mídia mais confiável do Bra-
sil, a Associação Mineira de 
Rádio e Televisão (AMIRT) e 
o Sindicato das Empresas de 
Rádio e Televisão de Minas 
Gerais (SERT-MG) lançaram 
na terça-feira, 15 de abril, a 
campanha Rádio: mais for-
te que nunca! 
 O principal objeti-
vo da iniciativa é valorizar a 
expressiva audiência, a con-
solidada credibilidade e a sig-
nificativa relevância do rádio, 
com foco especial no cenário 
de Minas Gerais. A campa-
nha busca reafirmar o papel 
fundamental do rádio para 
a população mineira, apre-
sentando dados recentes que 
evidenciam a forte presença 
do veículo de comunicação 
no cotidiano dos ouvintes do 
estado.
 No quesito credi-

Câmara aprova projeto de lei para implantação 
de Escola de Tempo Integral, em Ponte Nova

te sobre a importância de 
ampliar o tempo dedicado 
ao ensino e à aprendiza-
gem. Essa ampliação não 
apenas proporciona mais 
oportunidades para o desen-
volvimento cognitivo, mas 
também para o crescimento 
emocional e sociocultural 
das crianças e jovens”.
 A implantação da 
Escola de Tempo Integral é um 
projeto do Governo Federal e 

inicialmente será implantado 
em 02 (duas) escolas muni-
cipais. Uma das escolhidas é 
a Escola Municipal Nossa Se-
nhora do Rosário, no Distrito 
Rosário do Pontal. Pontos po-
sitivos: melhoria na qualidade 
da educação, desenvolvimen-
to integral do aluno; equidade; 
suporte às famílias; prevenção 
à evasão e ao abandono esco-
lar e preparação para o merca-
do de trabalho.

 Na semana passada 
(07/04), a Câmara de verea-
dores aprovou, por unanimi-
dade, o Programa Escola em 
Tempo Integral nas escolas da 
Rede Municipal de Ensino. A 
proposta do Poder Executivo, 
já foi sancionado pelo prefei-
to, Dr. Milton Irias (Avante), 
e já está valendo por meio de 
lei que recebeu o número nº 
4,830/2025.
 A Prefeitura de 
Ponte Nova explica que a 
implantação do Programa de 
Educação em Tempo Integral 
vai beneficiar a Educação 
Infantil e Fundamental em, 
no mínimo, 20% das escolas 
públicas, de forma a atender, 
pelo menos, 10% dos alunos 
da Educação Básica. 
 O Executivo ainda 
justifica a necessidade da 
proposta: “Estamos em meio 
a uma discussão crescen-

PONTE NOVA
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DMAES lança campanha educativa: Esgoto não é Lixeira!
goto durante manutenções 
e atendimentos de desentu-
pimento - como lenços ume-
decidos, sacolas plásticas, 
camisinhas, bolinhas de 
borracha, entre outros”, dis-
se Luciano Alexandre.
 Para o Assessor de 
Comunicação da autarquia 
de água, Gabriel Chaves esses 
descartes incorretos causam 
sérios transtornos: “Entopem 
os canos e causam proble-
mas dentro de casa; elevam 
os custos de manutenção da 
rede de esgoto, além de poluir 
o Rio Piranga e outros recur-
sos hídricos afetando direta-
mente o meio ambiente”.
 Luciano Alexandre 
Pio disse que já pensava em 
realizar esta campanha e a 
nova direção concordou com 

 Criado em 2013 para 
atender inicialmente o Institu-
to de Oncologia, o Café Solidá-
rio foi reformulado e ampliado 
há cerca de 03 (três) anos, pas-
sando a beneficiar todo os pa-
cientes do HNSD. Atualmente, 
mais de 150 pessoas, entre pa-
cientes e acompanhantes, são 
acolhidas diariamente pelo 
Café Solidário. A equipe já re-
úne mais de 70 voluntários, 
organizados em grupos para 
arrecadar recursos e alimen-
tos, além de preparar alguns 
dos pratos servidos. 
 Neusa Maria da Silva 

a ideia. Ele espera uma me-
lhoria e o que comunidade 
vai adotar a ideia para o bem 
de todos. Ele alerta: “Você 
não pode jogar no vaso sa-
nitário: cotonetes e fio den-
tal; absorventes e fraldas;  
papel-toalha e lenços ume-
decidos; óleo de cozinha e 
restos de comida; plásticos, 
sacolas e embalagens”.
 Para Gabriel Chaves 
fica fácil e ajudar, pois a so-
lução é simples. Ele comen-
tou no programa comandado 
pelo radialista Vicente de 
Freitas, na Rádio Montanhe-
sa 670 KHz. “Use lixeiras 
para o descarte correto de 
resíduos sólidos; separe o 
lixo e colabore com a preser-
vação ambiental”, encerrou 
Gabriel Chaves.

é voluntária no HNSD há mais 
de 10 anos. Para ela, é uma 
grande satisfação participar 
do Café Solidário, porque “a 
gente vê que é uma mesa 
consagrada. Alguns pacien-
tes chegam tristes e ficam até 
alegres quando vem para cá, 
no meio de todo mundo”. 
 A Assessoria de 
Comunicação do HNSD di-
vulgou nota informando que 
qualquer pessoa pode contri-
buir com o projeto, seja como 
voluntário ou doador. Para 
efetivar a participação é pre-
ciso entrar em contato com a 
Central de Doações do HNSD. 
A equipe fornecerá todas as 
orientações necessárias. O 
telefone é (31) 3819-2639, 
com atendimento também 
via WhatsApp.

 Na tarde de 10 de 
abril, o servidor público de 
carreira do DMAES (Depar-
tamento Municipal de Água, 
Esgoto e Saneamento), Lucia-
no Alexandre Pio, que é Che-
fe da Seção de Redes e Ra-
mais de Esgoto, e o Assessor 
de Comunicação, jornalista 
Gabriel Chaves, estiveram no 
programa Vicente de Freitas, 
para comentar e explicar a 
campanha lançada no início 
da semana passada: Esgoto 
Não é Lixeira.
 Luciano Alexandre 
Pito disse que a campanha de 
conscientização é para aler-
tar que vaso sanitário não 
é lixeira. “Nas últimas se-
manas, nossas equipes têm 
encontrado diversos objetos 
inadequados na rede de es-

 Um dos importantes 
projetos de humanização e 
acolhimentos de usuários do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores é o Café Solidário. 
A iniciativa da casa de saúde 
sesquicentenária, que está 
localizada no Centro de Ponte 
Nova, é realizada com o apoio 
de voluntários e doadores. 
 O projeto tem como 
objetivo acolher pacientes e 
acompanhantes que chegam 
cedo ao Hospital de Nossa 
Senhora das Dores, ofere-
cendo um café da manhã 
gratuito e afetuoso. O atendi-
mento acontece de segunda 
a sexta-feira, entre 8 horas e 
8h30min, no espaço ao lado 
do Instituto de Nefrologia. 
 Uma vez por se-
mana, Aparecida do Carmo 
Senna vem da cidade de Raul 
Soares para acompanhar a 
irmã, que está em tratamen-
to contra o câncer no HNSD. 
Para ela, o Café Solidário 
“ajuda demais, porque às 
vezes não temos dinheiro 
para pagar um café". Ela sai 
de Raul Soares muito cedo, 
por volta das 5 horas.  

Café Solidário do Hospital de Nossa Senhora das 
Dores é exemplo de humanização e acolhimento

Câmara aprova endividamento da prefeitura 
em R$35 milhões para tratamento de água

 O Projeto de Lei Com-
plementar nº 01/2025, apro-
vado pela Câmara da Cidade 
Universitária permitirá a con-
tratação de crédito de até R$35 
milhões pela prefeitura muni-
cipal de VIçosa e a aplicação da 
medida no âmbito do programa 
federal Novo PAC - Água para 
Todos. Aprovado por 8 votos 
a 3, numa Câmara que tem 15 
vereadores (04 estavam au-
sentes), o dinheiro servirá para 
melhorar o Sistema de Abasteci-
mento de Água Urbano.
 De acordo com o 
diretor do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE) de 
Viçosa, Ruan Ferreira, que foi 
convidado a prestar esclare-
cimentos antes da votação, a 
proposta contempla a constru-
ção de uma nova Estação de 
Tratamento de Água (ETA), a 3ª 
do município Viçosa, que será 
instalada na região do Rio Tur-
vo Limpo, no Bairro Mainarte. 
 “O objetivo é garan-
tir segurança hídrica para os 
próximos anos. Estimamos 
que, se não fizermos um in-
vestimento desse porte den-

tro de cinco anos, a cidade 
poderá enfrentar raciona-
mentos constantes de água”, 
comentou o diretor. Durante 
a votação, no entanto, parte 
dos vereadores criticaram o 
que chamaram de “atropelo" 
do processo legislativo. Em 
resposta, Ruan explicou que o 
projeto foi contemplado pelo 
PAC no ano passado. 
 Outra preocupação 
recorrente foi a capacidade do 
SAAE de arcar com a dívida. A 
vereadora Maria Prisca (PT) des-
tacou que há 02 (dois) emprés-
timos anteriores ainda em vigor 
e que a nova ETA pode demorar 

a entrar em operação. Ruan res-
pondeu que, com a ampliação da 
capacidade de produção, haverá 
aumento na receita. 
 Com a aprovação, a 
prefeitura de Viçosa está auto-
rizada a firmar contrato com a 
Caixa Econômica Federal até o 
limite de R$ 35 milhões, com 
garantia da União, para rea-
lizar obras estruturantes que 
buscam assegurar o abaste-
cimento de água à população 
urbana do município. O fi-
nanciamento tem previsão de 
quitação para 240 meses (10 
anos), com 12 meses de carên-
cia (início de pagamento).

SAAE justifica contrair empréstimo porque Viçosa pode continuar tendo que racionar água (crédito da 
foto: imagem Google)

Luciano Alexandre Pito e Gabriel Chaves no estúdio da Rádio Montanhesa 670 
KHz (crédito da foto: Fabiano José/Líder Notícias) Lixo encontrado na rede de esgoto (crédito da foto: divulgação do DMAES)

VIÇOSA
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Uma das atrações 
para as comemorações do Dia 
Mundial do Meio Ambiente, 
que transcorre em 05 de ju-
nho: uma delas será a corrida 
de rua Volta do Rio Piranga, 
com apoio da Bartofil Distri-
buidora, Líder Notícias e o 
Coletivo Fênix Sem Fronteiras, 
além da secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da prefeitura 
municipal de Ponte Nova. 
 Trajeto da corrida 
noturna, que sairá da Rua 
João Pinheiro (em frente ao 
Banco do Brasil): avenidas 
Arthur Bernardes e Custódio 
Silva (Centro Histórico); Rua 
Assad Zaidan (Palmeiras); 
Rua Carangola (Santo Antô-
nio), Avenida Adriano “Adria-
ninho” Fonseca Filho (Cerâ-
mica); Ponte da Rasa, Rua 
Joaquim Machado Guimarães 
(Rasa); Rua João Alves de Oli-
veira (Triângulo Novo); Rua 
João Batista Vigianno, Praça 
Aníbal Lopes, Avenida Getú-

lio Vargas, Rua João Batista 
Vigianno (Triângulo); Ave-
nida Antônio Brant Ribeiro 
(Vila Centenário); Rua Santa 
Terezinha  (Vila Alvarenga); 
Rua Antônio Frederico Oza-
nam, Praça José Emiliano 
Dias (Centro Histórico); Ponte 
de Copacabana, Rua Copaca-
bana, Rua Marcos Giardini e 
Rua João Pinheiro (Chegada).
 Outros 02 (dois) 
eventos, com trilha guiada, 
com alunos da Escola Muni-
cipal Dr. Luiz Augusto (Anna 
Florência), pela manhã, na 
área de transplante 09 (nove) 
árvores adultas de jabutica-
beiras (07); 01 (um) tama-
rindo, e 01 (um) flamboyant. 
O processo foi realizado pela 
Bartofil Distribuidora. À tarde 
outra turma da mesma escola 
participará de palestra intera-
tiva no Passa-Cinco, em área 
de recuperação ambiental 
onde foram plantadas mais 
de 05 (cinco) mil mudas de 
árvores nativas.

Aves da Bacia do Rio Piranga: 
pássaros e árvores do Passa-Cinco

Agenda já tem atividades 
programadas para o dia 5 de junho, 

com apoio da iniciativa privada

mão-pelada; jaguatirica; ma-
caco-sauá, lagarto teiú, capi-
vara e mico-estrela. As prin-
cipais aves encontradas no 
Passa-Cinco são: tucano, pato 
selvagem, biguá, beija-flor, 
maritaca, canário-da-terra 
(Chapinha), sabiá e bem-te-
-vi. Já foi registrado o raro ti-
ê-sangue, também conhecido 
como pássaro guarapiranga 
(vermelho e preto).
 A maioria das aves 
que vivem na região do Vale 
do Rio Piranga, inclusive 
no Passa-Cinco, é residente: 
permanece na área durante 
todo o ano. Algumas espécies 
migram para outros pontos 
da região durante certos pe-
ríodos, principalmente para 
se reproduzir ou em busca 
de alimento. Outras espécies 

 Em Ponte Nova é 
possível notar que em algu-
mas propriedades existem 
cães acorrentados e presos 
em um cabo de aço para que 
eles possam se movimentar 
para vigiar as propriedades. 
 O texto original da 
lei justificava que os ani-
mais acorrentados sofrem 
violações de, pelo menos, 01 
(uma) de 05 (cinco) liber-
dades: deixam de ser livres; 
passam fome e sede; sentem 
desconforto, dor, ferimentos 
e sofrem outras ameaças à 
saúde; não podem expressar 
comportamento natural e de 
medo ou estresse.
 O deputado esta-
dual Noraldino Junior (PSB) 
tem forte pegada na defesa 
dos animais e do meio am-
biente. Ele foi Superinten-
dente da Agência de Gestão 

uma penitenciária estadual, 
em 2009. Antes disso, sem-
pre foi usado por moradores 
dos bairros de Fátima, São 
Pedro, Bom Pastor, Cidade 
Nova e Novo Horizonte para 
retirada de lenha e bambu, 
captura de pássaros e para 
nadar na lagoa, que hoje 
está deteriorada por inter-
venções inadequadas.

 Ele prega em men-
sagens publicadas em redes 
sociais que ver correr e voar 
é muito mais bonito do que 
ver preso, acorrentado e nas 
gaiolas. “Respeite a vida”, 
diz o parlamentar juizforano.

Em 2011, um estudo banca-
do pelo Fundo Municipal de 
Meio Ambiente, órgão subor-
dinado ao Codema (Conselho 
Municipal de Conservação 
e Defesa do Meio Ambiente) 
mostrava que o ambiente flo-
restal do Parque Natural Mu-
nicipal Tancredo Neves, no 
Passa-Cinco, era resquício do 
Bioma Mata Atlântica, com 
espécies nativas próprias 
como jacarandá-caviúna, ja-
tobá, pau-brasil, açoita-cava-
lo, sibipiruna, cedro-do-bra-
sil, canela, jaca ipê-amarelo 
e rosa, jamelão, pitomba, je-
quitibá e pau-ferro, olho-de-
-boi, entre outras.
 Entre os inúmeros 
animais registrados por “câ-
meras de armadilha”, foram 
relacionados: tatu-galinha; 

 Um projeto de lei do 
deputado estadual de Juiz de 
Fora, Noraldino Júnior (PSB), 
foi aprovado por unanimida-
de pela Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) e 
sancionado pelo governador 
Romeu Zema na semana pas-
sada.  A lei diz que manter 
um animal acorrentado de 
forma rotineira, passou a ser 
considerado maus-tratos. 
 Com a sanção da 
Lei Estadual nº 25.201, caso 
o animal morra em consequ-
ência de estar acorrentado, 
o responsável deverá pagar 
multa de R$5 mil. A nova 
norma acrescenta um inciso 
ao artigo 1º da Lei nº 22.231, 
de 2016, que define o que são 
maus-tratos contra animais, 
seja por ação ou omissão. O 
texto da lei também define o 
valor das penalidades. 

podem aparecer na região de 
forma ocasional, sem um pa-
drão de migração ou residên-
cia definida. 
 O Parque Passa-
-Cinco é a principal área de 
preservação do município 
de Ponte Nova.  Porém , seu 
processo de degradação foi 
potencializado pela insta-
lação em seu perímetro de 

Ambiental de Juiz de Fora 
(Agenda-JF) entre 2006 e 
2008, sendo também eleito, 
em seguida, o presidente do 
Comitê da Bacia Hidrográfica 
dos Afluentes Mineiros dos 
Rios Preto e Paraibuna. 

Lei pune com multa pessoas que criam 
ou mantém animais acorrentados em MG

Árvores transplantadas na margem esquerda do Ribeirão dos Oratórios, em Anna Florência (crédito da 
foto: Diego Siman/Líder Notícias)

O tucano é residente do Passa-Cinco, mas pode ser visto em perímetro urbano, como este registro do repórter 
do Líder Notícias, jornalista Diego Siman, em 10/04, perto da Câmara de vereadores

O jatobá encontrado no Passa-Cinco é considerada a espécie nativa com a maior capacidade de fo-
tossíntese do mundo 

Deputado estadual Noraldino é considerado por muitos um verdadeiro protetor dos animais (crédito da foto: 
@noraldinojr).

DIA MUNDIAL DE MEIO AMBIENTE
PONTE NOVA
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Pesquisadores descobrem molécula que impede 
a replicação do vírus causador da COVID-19

Curso de Medicina de Ubá está 
entre os seis primeiros do Brasil

 Diversas moléculas 
promissoras no combate à 
replicação do vírus causador 
da COVID-19, responsável 
por matar mais de 20 mi-
lhões de pessoas em todo o 
mundo, foram encontradas 
por pesquisadores do De-
partamento de Informática 
da Universidade Federal de 
Viçosa (UFV). Em uma ação 
conjunta, as equipes do La-
boratório de Bioinformática 
e de Imunovirologia perce-
beram que uma molécula 
específica é capaz de identi-
ficar as replicações do vírus, 
de modo a propiciar o impe-
dimento da multiplicação.

 Dos 309 cursos de 
medicina avaliados pelo Mi-
nistério da Educação (MEC) 
em 2023, apenas 06 (seis) 
conquistaram a nota máxi-
ma (5) no Conceito Prelimi-
nar de Curso (CPC): um dos 
principais indicadores de 
qualidade do ensino supe-
rior no país. Os dados foram 
divulgados na sexta-feira 
passada 11 de abril de 2025 
pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Edu-
cacionais   Anísio Teixeira 
(Inep), órgão responsável 
pela avaliação.
 Entre os mais bem 
avaliados aparece o nome do 
Centro Universitário Gover-
nador Ozanam Coelho (Uni-
fagoc) de Ubá, que cobra a 
mensalidade de R$ 10.356,11 
para seu curso de Medicina. 
Entre as graduações com 
desempenho de excelência, 

Conceito Preliminar de Cur-
so (CPC) recebeu uma visita 
de avaliação externa in loco, 
realizada pelo Inep. Depois, 
será calculado o Conceito de 
Curso (CC) definitivo.
 São considerados os 
seguintes fatores no CPC: o 
desempenho dos estudantes 
no Exame Nacional de De-
sempenho dos Estudantes 
(Enade); o valor agregado 
pelo curso ao desenvolvi-
mento dos alunos, medido 
pelo Indicador de Diferença 
entre os Desempenhos Es-
perado e Observado (IDD); 
o perfil do corpo docente, 
considerando a titulação 
e o regime de trabalho dos 
professores e a percepção 
dos estudantes sobre con-
dições como infraestrutura, 
organização pedagógica e 
oportunidades de amplia-
ção da formação.

da Computação, foi avaliado 
o comportamento da molé-
cula em contato com o SAR-
S-CoV-2, um tipo de variação 
da COVID-19. No Laboratório 
de Imunovirologia da UFV, 
sob coordenação do profes-
sor Sérgio de Paula, foram 
testadas várias concentra-
ções do fármaco, a partir da 
avaliação de seu comporta-
mento, para observar seu 
efeito na replicação viral e 
determinar ainda mais sua 
atividade moduladora. 
 Segundo informa-
ções publicadas no Portal 
da UFV, as conclusões do 
trabalho foram publica-

tente no Instituto Nacional 
da Propriedade Industrial 
para o uso do ambenônio 
para modulação da protea-
se 3CLpro do SARS-CoV-2.

das na Revista Scientific 
Reports, que faz parte da 
Nature Portfolio. A equipe 
também já solicitou um 
depósito de pedido de pa-

 A molécula ambe-
nônio, que é um medicamen-
to utilizado para tratar uma 
doença chamada de Mias-
tenia Gravis, foi encontrada 
através de um sistema de 
algoritmos da computação. 
Este sistema, desenvolvido 
pela equipe da professora 
da UFV Sabrina Silveira, cria 
modelos que “ensinam” as 
máquinas a selecionar da-
dos em meio à milhões de 
informações existentes em 
uma determinada base. 
 Com isso, Juliana 
Ângelo, autora do trabalho e 
doutoranda do Programa de 
Pós-graduação em Ciência 

a maioria pertence a insti-
tuições privadas sem fins lu-
crativos, com destaque para 
faculdades tradicionais da 
cidade de São Paulo.
 Localizado na ci-
dade de Ubá, Zona da Mata 
de Minas Gerais, a 109 qui-
lômetros de Ponte Nova, 
o Centro Universitário Go-
vernador Ozanam Coelho 
(UNIFAGOC) foi fundado 
em 13 de setembro de 1999 
com a missão de participar 
ativamente do crescimento 
e desenvolvimento local e 
regional através da oferta de 
cursos de formação superior 
em áreas de grande atuação 
no mercado.
 Por outro lado, o 
curso de Medicina da Facul-
dade Dinâmica do Vale do 
Piranga, localizada em Ponte 
Nova teve CPC 2. Por conta 
da avaliação insatisfatória no Aula de Medicina na Unifagoc, de Ubá (crédito da foto: divulgação Unifagoc)
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Conquiste seu novo lar no bairro Nova Almeida!
Excelente apartamento com 3 quartos espaçosos, 
uma sala ampla perfeita para receber amigos e 
familiares em dois ambientes distintos, banheiro 
social completo, cozinha prática e funcional, além de 
uma área de serviço bem ventilada. Para sua 
comodidade, o imóvel conta com 1 vaga de garagem. 
O prédio oferece elevador, facilitando o seu dia a dia.
 

Conforto e praticidade no Guarapiranga
Com 3 quartos com armários embutidos, sala 
ampla para dois ambientes e varanda, o espaço 
é ideal para quem busca conforto e 
funcionalidade. A cozinha e os banheiros 
possuem planejados, garantindo mais 
organização no dia a dia. Além disso, o imóvel 
conta com 2 vagas de garagem cobertas.

OPORTUNIDADE! Loja Comercial - Bairro 
Palmeiras
Excelente localização, próximo ao Supermercado 
EPA. 126m², ideal para alimentação. Completa 
infraestrutura: 3 áreas de preparação de alimentos 
com bancadas e pias, balcão/caixa, depósito, 
escritório, 2 banheiros. Ligue e agende sua visita!

Excelente Apartamento à Venda no Paraíso!
Localizado próximo à Faculdade Dinâmica, este 
apartamento de 78 m² oferece uma oportunidade 
única. Possui 2 quartos, sendo 1 suíte, sala para dois 
ambientes integrada à cozinha, banheiro social e 
móveis planejados de alta qualidade em todos os 
cômodos. Conta com 1 vaga de garagem. O imóvel 
se destaca pelo acabamento impecável e o prédio 
possui elevador. Ideal para moradia ou investimento. 
Agende sua visita!

Apartamento Confortável à Venda no Bairro 
Pacheco! Excelente apartamento de 60 m² em 
localização estratégica, próximo a padaria, 
supermercado, farmácia e academia, em um 
ambiente tranquilo e familiar. Possui 2 quartos, sala 
ampla para dois ambientes, cozinha funcional, área 
de serviço integrada, banheiro social e 1 vaga de 
garagem. Ideal para quem busca conforto e 
praticidade. Agende sua visita!
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Apartamento dos sonhos com lazer e conforto! 
Apartamento espaçoso e elegante, no centro histórico 
de Ponte Nova. Com acabamento impecável e tudo o 
que você precisa para viver momentos inesquecíveis. 
Localização privilegiada: No coração do centro 
histórico. Espaços amplos e aconchegantes: 3 quartos, 
incluindo uma suíte com banheira de hidromassagem 
para relaxar após um longo dia.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 A Indicação Geo-
gráfica (IG) da jabuticaba 
de Cachoeira do Campo, 
distrito de Ouro Preto, foi 
destaque na WTM Latin 
America 2025, realiza-
da entre os dias 14 e 16 
de abril de 2025, em São 
Paulo. A feira é uma das 
principais vitrines do tu-
rismo internacional na 
América Latina e deve 
reunir cerca de 30 mil 
visitantes durante os três 
dias de programação.
 O produto minei-
ro foi representado por 
Saulo Filardi, empreende-
dor turístico que atua no 
território entre Itabirito e 
Ouro Preto. No estande de 
Minas Gerais, ele apresen-
tou os diferenciais da IG 
da jabuticaba, abordando 
a tradição, o potencial gas-
tronômico da fruta e seus 
derivados, além de divul-
gar a Rota Turística Jagua-
ra, que valoriza a identida-
de regional e o trabalho de 
pequenos produtores.
 Para dar sabor à 
experiência, o mixologis-

como ferramenta de for-
talecimento da economia 
criativa e de incentivo ao 
turismo gastronômico.
 A IG é um selo 
concedido pelo Instituto 
Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI) que re-
conhece oficialmente a 
origem e a qualidade de 

ta Cachaceiro, Leo Gomes, 
preparou um drink à base 
de cachaça e geleia de 
jabuticaba da marca Lá 
do Pé Geleias, oferecendo 
ao público a oportunida-
de de provar a fruta em 
uma combinação exclusi-
va. A degustação reforçou 
o valor agregado da IG 

produtos ligados a um ter-
ritório específico. No caso 
da jabuticaba de Cachoei-
ra do Campo, o reconhe-
cimento foi realizado a 
partir do lançamento dos 
Signos Distintivos das IGs, 
como parte do Movimento 
Indicações Geográficas de 
Minas Gerais (IGMG). 

Jabuticaba de Cachoeira do Campo é destaque 
em São Paulo, no WTM Latin America 2025
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"No Mundo Cabe Todo Mundo" 
foi o tema da 4ª Festa da APAE

 A inteligência ar-
tificial já é realidade nas 
redações e está transfor-
mando profundamente a 
maneira como as notícias 
são produzidas, editadas e 
distribuídas. Ferramentas 
baseadas em IA auxiliam 
desde a coleta e análise de 
dados até a elaboração de 
textos, oferecendo agilidade 
e eficiência. Com algoritmos 
capazes de processar gran-
des volumes de informação 
em segundos, os jornalistas 
ganham mais tempo para 
investigar, interpretar e 
contextualizar os fatos, fun-
ções ainda insubstituíveis 
pela tecnologia.
 Entretanto, o uso 
da IA no jornalismo levan-
ta importantes questões 
éticas: como garantir a pre-
cisão do conteúdo gerado? 
Qual o limite entre apoio 
tecnológico e perda da au-
toria humana? E como man-
ter a transparência com o 
público sobre o uso dessas 
ferramentas?
 Apesar dos de-
safios, a IA não ameaça o 
jornalismo, ela o redefine. 
O futuro da profissão será 
híbrido: humano e digi-
tal. Cabe aos jornalistas se 
adaptarem, dominarem 
essas novas ferramentas e 
utilizá-las com responsa-
bilidade, garantindo que a 
informação continue sendo 
confiável, ética, plural e es-
sencial para a democracia.

 IA nos Estudos: 
jovens criam rotinas mais 
eficientes com apoio da 
tecnologia - Na minha vi-
são, a inteligência artificial 
é uma das melhores ferra-
mentas que os jovens têm 
hoje para estudar. A tecno-
logia permite criar rotinas 
personalizadas, revisar 
conteúdos com mais agili-
dade e até tirar dúvidas em 

tempo real. Tudo isso con-
tribui para um aprendizado 
mais leve, focado, eficiente 
e inteligente.
 Vejo como um 
grande benefício o fato de 
que a IA estimula a autono-
mia. Os estudantes ganham 
mais controle sobre o que 
aprendem e como apren-
dem, aproveitando melhor 
o tempo e os recursos dis-
poníveis. Com resumos 
automáticos, simulados, 
sugestões e correções ins-
tantâneas, o processo se tor-
na mais prático e até mais 
prazeroso.
 Acredito que, quan-
do usada com consciência e 
equilíbrio, a IA potenciali-
za o desempenho escolar e 
desenvolve habilidades im-
portantes como organização, 
disciplina, planejamento 
e pensamento crítico. Para 
mim, é uma aliada indispen-
sável no presente e no futuro 
da educação.
 (*) Queila San-
tos é apaixonada por 
narrativas visuais e pela 
preservação da memória 
cultural. Está na fase final 
do curso de Jornalismo. 
Habilidades: produção de 
conteúdo, fotografia docu-
mental, pesquisa histórica 
e organização de eventos 
culturais. Contato: queila.
santos@os3.ag

O futuro do Jornalismo: Inteligência 
Artificial e a transformação da notícia

(*) Queila Santos

Documentário sobre mulheres da agroecologia e 
feminismo da Zona da Mata tem exibição na França

nejadas pelo Projeto Gen-
gibre, que teve início em 
julho de 2021. 
 Durante esse perí-
odo, o projeto desenvolveu 
diversas atividades com o 
objetivo principal de com-
preender a relação entre 
mulheres ligadas à agroeco-
logia, a movimentos femi-
nistas e o meio ambiente. 
 A coordenação 
do projeto ficou a cargo da 
pesquisadora do Institut de 
Recherche pour le Déve-
loppement (IRD) Isabelle 
Hillenkamp. A iniciativa 
também contou com a co-
laboração de pesquisado-
res da UFV, vinculados aos 
departamentos de Econo-
mia Rural (DER) e de Solos 
(DPS), além do Centro de 
Tecnologias Alternativas 
da Zona da Mata (CTA-ZM), 
da Sempreviva Organização 
Feminista e da Universida-
de de Toulouse, na França.

tado para a inclusão No 
Mundo Cabe Todo Mundo, 
a APAE teve apoio da secre-
taria municipal de Cultura e 
Patrimônio, para realizar o 
evento cultural, social, com 
diversos artistas (cantores/
intérpretes) se revezando no 
palco da Festa das Nações. A 
Festa das Nações caracteri-
za-se pelos pratos da culi-
nária de países/continentes 
como Itália, Portugal, Síria, 
Líbia, Brasil e África. 
 Na abertura, na 
noite de sexta-feira, 11 de 
abril, houve benção do Pa-
dre Fernando Paulo, da Pa-
róquia da Santíssima Trin-

nos 02 (dois) dias de festa. 
 O público partici-
pou ainda de sorteios de 
brindes oferecidos pelo co-
mércio de Ponte Nova. Ten-
das com comidas típicas: 
Rotary CLUB Ponte Nova, 
Cooperativa de Trabalho de 
Recicladores (Coorpnova), 
Fraternidade Feminina da 
Loja Maçônica Confidentes 
do Vale, Rotary Ponte No-
va-Piranga e Fraternidade 
Feminina da Loja Maçônica 
União Cosmopolita. A ren-
da obtida com a venda de 
pratos típicos e bebidas será 
destinada às atividades da 
APAE/Ponte Nova.

 Na semana passa-
da, exatamente no dia 08 
de abril, foi lançado em Pa-
ris, capital da França, o do-
cumentário Raízes da Re-
sistência, que faz parte do 
Projeto Gengibre, iniciativa 
que contou com a parceria 
da Universidade Federal 
de Viçosa (UFV). O filme 
apresenta a perspectiva de 
mulheres agricultoras en-
volvidas na construção da 
agroecologia e do feminis-
mo na Zona da Mata Minei-
ra e no Vale do Ribeira, em 
São Paulo. 
 A obra aborda a 
visão dessas mulheres so-
bre suas atividades labo-
rais, as ameaças aos seus 
territórios, os processos 
de produção e as ques-
tões de desigualdade de 
gênero presentes em seu 
cotidiano. O lançamento 
do documentário marcou 
a conclusão das ações pla-

 A direção e funcio-
nários da APAE (Associação 
de Pais e Amigos do Excep-
cionais) de Ponte Nova, 
preparam com esmero e 
alto grau de profissionalis-
mo e dedicação a 4ª Festa 
das Nações, que foi reali-
zada, com sucesso, nos dias 
11 e 12 de abril de 2025, em 
sua sede localizada Aveni-
da Dr. Cristiano de Freitas, 
no CDI. No dia 11/04 come-
çou a partir de 18 horas; no 
sábado, 12 de abril, os con-
vidados que não pagaram 
ingresso, tiveram acesso a 
partir de 13 horas.
 Com o tema vol-

dade, localizada no Bairro 
Triângulo. Ele destacou a 
necessidade de as pessoas 
serem mais acolhedoras e 
solidárias com o próximo, 
não importando sua nacio-
nalidade, opção religiosa 
ou sexual, e ainda, aquelas 
com deficiências. 
 A direção e funcio-
nários da APAE prestaram 
homenagem a ex-diretor 
jurídico e colaborador da 
Associação, o advogado Luiz 
Raimundo de Oliveira, mor-
to em agosto de 2024.Como 
nas edições anteriores, os 
músicos não cobraram ca-
chês e se revezaram no palco 

Muitas mulheres mineiras e paulistas estavam no lançamento do documentário em Paris, na 
França (crédito da foto: divulgação UFV)

O Prefeito Dr. Milton esteve na Festa das Nações e foi recepcionado pelos funcionários da APAE 
(crédito da foto: divulgação APAE)

A cantora e intérprete de Urucânia, Sandrinha Souza, que se apresentou em 12/04, foi uma das 
atrações (crédito da foto: arquivo pessoal)

PONTE NOVA
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Na Salla apresentou espetáculo experimental 
de Dança Circular com Adair Liberatto

Começou nesta semana Opecevê que 
lava dança para as escolas de Viçosa

 Estreou na segun-
da-feira, 14 de abril, o Pro-
jeto Opcevê na Escola Mu-
nicipal Ministro Edmundo 
Lins, em Viçosa. O proje-
to, do intérprete bailari-
no criador Cleison Lana, 
busca afirmar e fortalecer 
o valor da relação entre a 
arte e a educação. A core-
ografia que alia as danças 
urbanas e contemporâneas 
é inspirada na trajetória 
do bailarino Cleison Lana 
e nos caminhos que a arte 
proporciona para formação 
e transformação pessoal 
e profissional. O solo tem 
coreografia de Wellington 
Júlio. Cleison Lana levará a 
apresentação a 05 (cinco) 
escolas municipais. 
 Natural de Vi-
çosa, Cleison conta que 
se encantou pela dança 

 No sábado pas-
sado, 12 de abril, de 8 
horas até 11 horas, no 
espaço cultural Na Salla, 
localizado em Palmeiras, 
foi conduzida por Adair 
Liberatto, graduada em 
Artes Cênicas pela Uni-
versidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP), uma vivên-
cia experimental de Dança 
Circular. “Essa prática é 
uma oportunidade úni-
ca de conectar o corpo, 
a mente e o espírito por 
meio de movimentos, que 
celebram a união e a har-
monia”, comenta Adair Li-
beratto corroborada pela 
bailarina Zara Bueno, co-
ordena do espaço cultural 
Na Salla.

Passinho, “Olhar Comple-
xo”, em turnê na cidade 
por meio do projeto Da fa-
vela para o Mundo. Além 
das apresentações tam-
bém será realizada uma 
roda de conversa.  
 O projeto Opcevê, 

quando assistiu a uma 
apresentação na escola, 
ainda na infância. Com o 
tempo, tornou-se profis-
sional da área onde atua 
há mais de 15 anos.   O 
evento contará ainda com 
apresentação do duo de 

 Para os promoto-
res do momento único em 
Ponte Nova Dança Circular 
vai além da técnica, promo-
vendo o fortalecimento de 
laços sociais, o equilíbrio 
emocional e a sensação de 
pertencimento. Serve para 
Promover a saúde, integrar 
o grupo, fortalecer valores 
e celebrar a cultura.
 Didaticamente a 
Dança Circular é uma ati-
vidade física e artística que 
se realiza grupo, em roda, 
com passos coreografados. 
É uma prática que pode ser 
terapêutica e está presente 
em várias culturas. Ela foi 
inspirada em danças fol-
clóricas e contemporâneas 
de vários povos.

que consta da criação e cir-
culação foi contemplado 
pela Secretaria de Estado 
de Cultura e Turismo de 
Minas Gerais por meio da 
Lei Paulo Gustavo de In-
centivo à Cultura, com re-
cursos do governo federal. 

 O Dia de Tiradentes, 
celebrado em 21 de abril, consta 
no calendário brasileiro como 
uma homenagem a Tiradentes, 
personagem de nossa história 
que ficou conhecido por ter 
sido enforcado pela sua parti-
cipação na conspiração que foi 
planejada contra a Coroa portu-
guesa, a Inconfidência Mineira. 
Tiradentes é considerado herói 
nacional e patrono da Polícia 
Militar de Minas Gerais. O fe-
riado a Tiradentes foi parte da 
iniciativa dos defensores da 
república, na década de 1890, 
de estabelecer Tiradentes como 
um herói nacional e grande de-
fensor da república.
 Tiradentes era o 
apelido de Joaquim José da 
Silva Xavier, um alferes (cargo 
militar da época colonial) que 
também exerceu a profissão de 
dentista. Tiradentes participou 
ativamente da Inconfidência 
Mineira e foi um dos principais 
articuladores desse movimen-
to, que ocorreu entre os anos 
de 1788 e 1789 e que, entre 
outros dessa época, contestava 
o poder que a Coroa portuguesa 

exercia sobre o Brasil Colônia.
 Os inconfidentes de 
Minas Gerais, com exceção de 
poucos, geralmente integra-
vam a elite cultural e social 
daquela região (como era o 
caso do poeta Tomás Antônio 
Gonzaga), ocupavam postos 
militares ou exerciam profis-
sões liberais, como no caso de 
Tiradentes. O estopim dos pla-
nos de insurgência contra o go-
verno local em Minas ocorreu 
após a cobrança compulsória 
de impostos sobre a produção 
aurífera e sobre os rendimen-
tos da população. 
 Apesar de terem uma 
organização bem elaborada, os 
inconfidentes acabaram sendo 
delatados por Joaquim Silvério 
dos Reis, que devia tributos à 
Coroa. Todos eles foram presos. 
Tiradentes foi apanhado no Rio 
de Janeiro. O processo estabele-
cido contra eles e os subsequen-
tes julgamentos e sentenças só 
terminaram em 1792, no dia 18 
de abril. Os principais líderes 
foram expulsos do país, exceto 
Tiradentes, que foi enforcado e 
esquartejado.

Semana Santa e Sexta-Feira da Paixão

Dia de Tiradentes – 21 de abril

 A Semana Santa é a 
semana que antecede a Páscoa. 
É um período importante na tra-
dição cristã, marcando os últimos 
dias da vida de Jesus Cristo, desde 
sua entrada triunfal em Jerusalém 
até sua crucificação e ressurrei-
ção. A Semana Santa é um perío-
do de reflexão e renovação espi-
ritual, onde os cristãos celebram 
a paixão, morte e ressurreição de 
Jesus Cristo.  
 Domingo de Ramos: 
marca a entrada triunfal de Jesus 
em Jerusalém, onde é recebido 
com ramos e aclamado como rei; 
Quinta-feira santa: Comemora a 
Última Ceia, quando Jesus Cristo 
se reúne com seus discípulos para 
celebrar a instituição da Eucaristia; 
Sexta-feira Santa: é o dia da cruci-

ficação e morte de Jesus isto, um 
momento de grande sofrimento 
e sacrifício; Domingo de Páscoa 
(20/04/2025): celebra a ressurrei-
ção de Jesus, a vitória sobre a morte 
e a promessa de vida eterna. 
 A legislação brasileira 
considera que a Sexta-Feira Santa 
é um feriado religioso e determina 
que a data pode ser considerada 
feriado, desde que haja lei estadu-
al ou municipal que a determine 
como tal em um estado ou muni-
cípio. Esse critério está expresso 
na lei nº 9.093, de 12 de setembro 
de 1995. De toda forma, em gran-
de parte do Brasil, o dia é um feria-
do, com o fechamento do comér-
cio e das escolas. Este ano (2025) 
Sexta-feira Santa ocorre neste dia 
18 de abril.

Estátua de Tiradentes, em Ouro Preto (crédito da foto Adobe Stock)

Crédito da imagem: Portal das Missões

Bailarino Cleison Lana em movimento (crédito da foto: arquivo pessoal)

Adair Liberatto e Zara Bueno dançando no círculo
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Justiça condena a 118 anos chefe de organização 
criminosa da Zona Mata: preso em operação do MP
 Todos os líderes, que 
foram investigados e presos 
pela operação Transformers, 
uma mobilização conjunta 
da Polícia Militar, da Polícia 
Civil e do Gaeco (Grupo de 
Atuação Especial de Comba-
te ao Crime Organizado), de 
Juiz Fora, órgão do Ministério 
Público. O Gaeco era coorde-
nado na época pelo promotor 
de Justiça Thiago Fernandes 
de Carvalho, que atuou em 
Ponte Nova entre os anos de 
2010 e 2018, na Curadoria 
do Meio Ambiente.
 Em outubro de 
2022, houve ações de com-
bate ao crime organizado 
com o objetivo de desmante-
lar organizações criminosas, 
que atuavam nas cidades de 
Rio Pomba, Juiz de Fora, Ubá 
e Visconde do Rio Branco. 
 Na segunda-feira 
desta semana, 14 de abril, 
saiu a sentença da Justiça: 
06 (seis) líderes de uma or-
ganização criminosa que 
atuava na Zona da Mata mi-
neira foram condenados pela 
prática dos crimes de envol-
vimento com organizações 
criminosas, tráfico de dro-
gas e lavagem de dinheiro.  
Um dos homens apontados 
como líder da organização 

 A Universidade Fe-
deral de Viçosa (UFV) man-
teve a nota máxima, 5, no 
Índice Geral de Cursos (IGC), 
consolidando-se entre as 05 
(cinco) melhores universi-
dades públicas do país. Com 
isso, a UFV reafirmou sua ex-
celência no ensino de gradu-
ação ao alcançar ótimos re-
sultados no Exame Nacional 
de Desempenho dos Estu-
dantes (Enade) 2023, divul-
gados na sexta-feira passada, 
11 de abril, pelo Ministério da 
Educação (MEC) e pelo Insti-
tuto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep). 
 Os resultados do 
Enade 2023 mostram que a 
UFV obteve conceito máximo 
em todos os 14 cursos de gra-
duação avaliados no campus 
Viçosa (CAV): Agronomia, 
Arquitetura e Urbanismo, 
Enfermagem, Engenharia 
Ambiental, Engenharia Civil, 
Engenharia de Alimentos, 
Engenharia de Produção, 
Engenharia Elétrica, Enge-
nharia Florestal, Engenharia 
Mecânica, Engenharia Quí-
mica, Medicina Veterinária, 

foi condenado a mais de 118 
anos de reclusão e outro a 83 
anos. Os outros 04 (quatro) 
réus da ação penal foram 
condenados a penas de 29, 
22, 13 e 10 anos de reclusão. 
 A condenação se 
deu em Ação Penal movi-
da pelo Ministério Público 
contra os integrantes do nú-
cleo de liderança e controle 
financeiro da organização 
criminosa que, entre 2018 e 
2022, atuou na Zona da Mata 
Mineira. O grupo criminoso 
era composto por aproxima-
damente 30 membros, de-
nunciados em 04 (quatro) 
ações penais. 
 Além desta ação, 
que trata do núcleo de lide-
rança e controle financeiro, 

Nutrição e Zootecnia. Os cur-
sos de Agronomia do campus 
Florestal (CAF) e Engenharia 
Civil do campus Rio Paranaí-
ba (CRP) também obtiveram 
conceito máximo, totalizan-
do 16 cursos, dos 21 avalia-
dos neste ciclo. 
 Além disso, os cursos 
de Agronomia, Engenharia de 
Produção e Nutrição do CRP; 
e os cursos de Engenharia de 
Alimentos e tecnólogo em Ges-
tão. Considerando o Conceito 
Preliminar de Curso (CPC) de 
2023, a UFV tem o melhor cur-
so de Engenharia de Alimen-
tos do país. Outros destaques 

também já foram julgadas e 
condenadas 14 pessoas dos 
núcleos “logística e forneci-
mento de veículos” e “ope-
racional”. Uma outra ação 
trata do núcleo “corrupção 
policial e jurídico”. 
 Conforme narrado 
na denúncia do Ministério 
Público, a organização cri-
minosa possuía significativa 
importância na produção 
e distribuição de drogas na 
região, tendo movimentado 
aproximadamente R$ 257 
milhões provenientes do trá-
fico de drogas. A organização 
criminosa atuava com apoio 
e participação direta de poli-
ciais civis que, em contrapar-
tida, recebiam altos valores a 
título de propina.

são Engenharia Elétrica, que 
ocupa a 2ª colocação nacional, 
e os cursos de Engenharia de 
Produção e Zootecnia, ambos 
em 3º lugar. 
 Já na classificação 
geral do Enade, 08 (oito) 
cursos da universidade estão 
entre os 05 (cinco) melhores 
do Brasil: Agronomia e Zoo-
tecnia na 2ª posição; Enfer-
magem, Engenharia Elétrica 
e Nutrição em 3º; Engenha-
ria Ambiental, Engenharia 
de Alimentos e Engenharia 
Florestal em 4º; e Medicina 
Veterinária na 5ª colocação. 
Todos do campus Viçosa.

 Os interessados 
em participar do curso de 
admissão CFO 2026 deve-
rão acessar o site da Esco-
la de Saúde e Formação 
Complementar do Exército 
(ESFCEx), até o dia 20 de 
junho de 2025. Haverá a 
cobrança de taxa de ins-
crição para todos os par-
ticipantes, no valor de R$ 
150,00; no entanto, será 
possível solicitar a isenção 
desse valor, desde que se 
encaixem em alguns dos 
critérios estabelecidos.
 Os novos editais do 

concurso Exército CFO 2026 
para admissão ao Curso de 
Formação de Oficiais, nas 
áreas do Quadro Comple-
mentar (CFO-QC), para o 
Quadro de Capelães Milita-
res (CFO/QCM) e para o Ser-
viço de Saúde (CFO/S/Sau).
 Ao todo, são 171 
oportunidades distribuídas 
entre os estados de Minas 
Gedrais, São Paulo, Rio de 
Janeiro, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Distrito Fe-
deral, Pernambuco, Ceará, 
Maranhão Pará, Acre, Ama-
zônia, Rondônia e Roraima

Gaeco de Visconde de 
Rio Branco prende policial 

penal do Presídio de Rio 
Pomba, acusado de corrupção
 O Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco), 
Regional da Zona da Mata, 
unidade de Visconde do Rio 
Branco, órgão do Ministério 
Público, cumpriu na segun-
da-feira desta semana, 14 
de abril, mandado de prisão 
preventiva de um policial 
penal lotado no Presídio de 
Rio Pomba. 
 O agente público 
foi denunciado pela práti-
ca de 08 (oito) crimes de 
corrupção passiva, consis-
tente na solicitação e no 
recebimento de propina, 
para repassar a crimino-
sos informações internas 
da Polícia Penal mineira, 
dos órgãos de segurança 
pública e da tramitação do 
cumprimento da pena de 
prisão imposta. Além dis-
so, foi requerida a perda do 
cargo público do investiga-
do e a sua condenação ao 
pagamento de dano moral 

coletivo no montante de 
R$ 10 mil.   
 A prisão é decor-
rente da Operação Game 
Over, destinada a apurar a 
prática dos crimes de cor-
rupção passiva, concussão e 
tráfico de drogas praticados 
por agentes públicos e ter-
ceiros no âmbito do Sistema 
Prisional. A operação já está 
na sua 3ª fase. Os trabalhos 
de campo têm apoio da Se-
cretaria de Estado da Justiça 
e Segurança Pública, Polícia 
Militar e Polícia Penal. 
 A 1ª fase aconte-
ceu no dia 17 de fevereiro 
deste ano destinada a apu-
rar a prática dos crimes de 
corrupção passiva, concus-
são e tráfico de drogas prati-
cados no âmbito do Sistema 
Prisional. A Operação Game 
Over (O Jogo Acabou) cum-
priu mandados de busca e 
apreensão e de prisão tem-
porária nos municípios de 
Juiz de Fora e Rio Pomba.

ENTRE AS CINCO MELHORES
Ensino de graduação da UFV ganha 

excelência do MEC com nota 5 em 14 cursos

Promotor de Justiça Thiago Fernandes de Carvalho, atual coordenador do Gaeco de Juiz de Fora, já 
comandou a Curadoria do Meio Ambiente de Ponte Nova, entre os anos de 2010 e 2018 (crédito da 
foto: divulgação da Polícia Civil)
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Comunicador Adilson Lopes é encontrado morto dentro 
da sua casa onde morava sozinho, no Bairro Santo Antônio

 Um homem foi 
preso por policiais militares, 
no último domingo, dia 13 
de abril, suspeito praticar o 
crime de tráfico de drogas.  
A ação policial aconteceu 
na Rua São Carlos, Bairro 
Oswaldo Amaral, no municí-
pio de Teixeiras. 
 A prisão ocorreu 
após o homem desobedecer 
a uma ordem de parada e fu-
gir em alta velocidade. Com 
isso, uma operação policial 
foi iniciada e o homem foi 
preso em sua própria re-
sidência. De acordo com o 
Boletim de Ocorrência, ao 

entrarem no imóvel, os mili-
tares fizeram buscas quando 
foram encontradas uma bar-
ra grande e outra pequena 
de maconha, além de uma 
sacola e um saco zip com pe-
daços e farelo de maconha. 
 Os militares encon-
traram também uma barra de 
pasta base de cocaína, mu-
nições de arma de fogo, um 
cartucho já utilizado, uma 
balança de precisão, R$ 108 
em quantia e 01 (uma) moto-
cicleta. O suspeito foi levado 
para a Delegacia de Polícia 
Civil, de Teixeiras, para as 
providências cabíveis.

Homem desobedece ordem 
de parada policial, mas 
acaba preso com drogas

rios tiros. Momentos depois 
encontraram Joãozinho da 
Penha (União Basil), já sem 
vida caído no solo.
 Ainda conforme a 

teceu na semana passada (08 
e 09/04). A fiscalização teve 
caráter educativo em alguns 
casos, mas também resultou em 
autuações por infrações con-
sideradas graves. Os açougues 
interditados apresentavam pro-
blemas como ausência de nota 
fiscal e falta de comprovação da 
procedência das carnes comer-
cializadas. Nenhum deles pos-
suía Alvará Sanitário.
 De acordo com o pro-
motor de Justiça, Claudio Daniel 
Fonseca de Almeida, em entre-
vista ao site Território Notícias, 
as irregularidades vão além 

teriam fugido em direção à 
zona rural de Diogo Vascon-
celos e de Piranga, mas até 
a última atualização desta 
reportagem não haviam sido 
identificados, mas continu-
am sendo procurados.
 A Câmara Muni-
cipal de Guaraciaba de de-
cretou luto, suspendeu as 
atividades por 03 (três) dias 
e disponibilizou o salão da 
sede do Poder Legislativo 
da cidade para a realização 
do velório. O presidente da 
Casa, Silvério Cândido Gau-
dêncio (União Brasil), escre-
veu uma nota para manifes-
tar “profundo pesar” pelo 
falecimento do parlamentar.

foi abatido. Isso representa 
um risco gravíssimo à saúde 
pública”, alertou o promotor de 
Justiça de Mariana.

 João Gomes Pereira 
Filho, o popular Joãozinho 
da Penha (é um distrito de 
Guaraciaba) foi executado 
a tiros na manhã de segun-
da-feira, 14 de abril. Ele é 
vereador pelo União Brasil, 
produtor rural e estava em 
seu 2º mandato como parla-
mentar municipal.
 Segundo a Polícia 
Militar, o vereador acompa-
nhava uma obra da Prefeitu-
ra de Guaraciaba ao longo da 
manhã, no povoado de São 
Mateus, quando foi surpreen-
dido por 02 (dois) homens ar-
mados, que estavam em uma 
motocicleta. Testemunhas 
relataram que ouviram vá-

 A Promotoria de Jus-
tiça de Defesa do Consumidor, 
de Mariana, órgão do Ministério 
Público, e do Procon Estadual, 
resultou na interdição de 02 
(dois) açougues em Mariana. A 
ação, que contou com apoio da 
Vigilância Sanitária e da Polícia 
Militar, faz parte de um esfor-
ço para fortalecer a atuação do 
Procon no município e garantir 
a segurança alimentar da popu-
lação.
 No total, 08 (oito) 
estabelecimentos comerciais fo-
ram fiscalizados nesta primeira 
etapa da operação, que acon-

corporação militar, câmeras 
de vídeo-monitoramento 
de segurança, próximas ao 
local do crime, flagraram 
a fuga dos suspeitos. Eles 

da questão fiscal. “Não conse-
guimos rastrear a origem da 
carne, de qual fazenda veio o 
animal, de qual abatedouro 

Vereador de Guaraciaba morre assassinado 
a tiros quando acompanhava obra na zona rural

Ministério Público e PROCON fecham 
açougues em Mariana com apoio da PM

Vereador Joãozinho da Penha (União Brasil) foi morto em Guaraciaba (crédito da foto: Redes Sociais)

onde atuava como mestre de 
cerimônias e apresentador. 
Além disso, ele era pescador 
e se aventurava a produzir ví-
deos para a internet, questio-
nando situações do cotidiano 
da comunidade.
 A morte repentina 
chocou amigos, colegas de 
profissão e moradores da re-
gião, que lembram com ca-
rinho de sua voz marcante e 
carisma. O caso está sendo 
investigado pela Polícia Civil, 
e o corpo foi encaminhado ao 
Instituto Médico Legal (IML) 
para exames. 
 O comunicador 
Afonso Reis, lembrou de seu 
programa policial na Rádio 
Visão 670 KHz, entre os anos 
de 1987 e 1988, que tinha a 
trilha sonora Rendez-vous, 
de Jean Michel Jarre.  “Está 
no ar Crônica da Cidade, 
uma criação, produção e 
apresentação de Adilson 
Lopes, bom dia!”: esta era a 

pertencia ao  Prefeito Sette 
de Barros da época (1983-
1988) e o Diretor Artístico 
era o jornalista Ricardo, atu-
al editor do Líder Notícias.

 O corpo do comu-
nicador e pescador Adilson 
Lopes foi encontrado em um 
sofá da sua casa onde morava 
sozinho, na Rua Carangola, 
nº 93, no Bairro Santo Antô-
nio. O corpo foi encontrado 
por policiais militares no 
sábado passado, 12 de abril, 
após vizinhos sentirem forte 
odor vindo do imóvel. Adil-
son Lopes não era visto pelos 
vizinhos há alguns dias.
 Na residência, uma 
equipe de policiais militares 
encontrou o corpo do comu-
nicador deitado em um sofá, 
já em estado avançado de 
decomposição. Ainda não há 
informações oficiais sobre a 
causa da morte.
 Adilson Lopes era 
uma figura conhecida em 
Ponte Nova tendo atuado 
como locutor na antiga Rádio 
Visão, hoje Rádio Montanhe-
sa 670 KHz. Também era pre-
sença frequente em eventos, 

abertura do programa apre-
sentado por Adilson Lopes 
de 11 horas até 12 horas, de 
segunda-feira a sexta-fei-
ra, quando a Rádio Visão 

TEIXEIRAS

PONTE NOVA

GUARACIABA

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR
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Policiais civis e militares provocam baixa no 
tráfico de drogas em Visconde do Rio Branco

Durante operação de fiscalização de trânsito 
homem é preso por porte ilegal de arma

sua residência. 
 O suspeito tentou 
fugir, mas foi rapidamente 
interceptado e preso. Com 
ele, foi apreendida uma mo-
chila contendo uma grande 
quantidade de entorpecen-
tes. No interior da casa os 
policiais encontraram celu-
lares e uma câmera de mo-
nitoramento. A ação contou 
com o apoio do cão fareja-
dor “Ogum”, que auxiliou 
nas buscas. 
 Na operação oram 
apreendidos 341 pinos con-
tendo cocaína; 02 sacolas 
contendo a mesma subs-
tância; 02 (duas) barras 
e 48 porções de crack; 01 
(uma) barra de maconha; 
01 (uma) luneta; 01 (uma) 
câmera de monitoramento 
e 03 aparelhos celulares. 
Segundo nota conjunta 
das corporações policiais, 

carregadores de pistola mu-
niciados no console da porta 
do motorista. Questionado, 
o homem admitiu que havia 
uma arma de fogo no interior 
do carro. Durante as buscas, 
a equipe de militares encon-
trou no porta-luvas uma pis-
tola calibre 9 mm carregada, 
contrariando a legislação que 
regula o transporte de armas 
de fogo. 
 Embora o homem 
tenha apresentado um certi-
ficado de registro da arma, a 
forma como ela estava sendo 
transportada caracterizou 
porte ilegal de arma de uso 
restrito. Diante da situação, 
foi dada voz de prisão ao 
homem que foi conduzido à 
Delegacia Regional de Polícia 
Civil de Ubá para as provi-
dências legais cabíveis.

 Agentes das polí-
cias Civil e Militar de Viscon-
de do Rio Branco realizaram 
operação em conjunto para 
o cumprimento de manda-
dos judiciais relacionados 
ao combate ao tráfico de dro-
gas na cidade de Visconde 
de Rio Branco. Os policiais 
militares e civis realizaram 
diligências simultâneas nos 
bairros Solar e Filipinho, no 
dia 11 de abril de 2025.
 No Bairro Solar, os 
policiais foram até ao imó-
vel alvo, que estava com a 
casa principal desocupada. 
No anexo da residência, 
encontraram um morador 
que alegou ter alugado par-
te do imóvel. Após revista, 
nenhum material ilícito foi 
encontrado.  Já no Bairro Fi-
lipinho, as equipes policiais 
encontraram o principal 
alvo da operação em frente à 

 Quando realizava 
uma operação de fiscalização 
de trânsito na Rodovia MGC-
265, em Rio Pomba, agentes 
da Polícia Militar prender um 
homem de 42 anos de idade. 
Ele portava uma arma de uso 
restrito das forças de segu-
rança pública.
 A abordagem ocor-
reu quando os militares pa-
raram um veículo Gol, que 
tinha licenciamento prove-
niente do estado do Rio Gran-
de do Norte. Durante a veri-
ficação, os policiais notaram 
que o motorista apresentava 
nervosismo e fazia movimen-
tos bruscos dentro do veícu-
lo, levantando suspeitas.
 Ao ser solicitado 
que desembarcasse, os mili-
tares visualizaram 02 (dois) 

toda a operação foi acom-
panhada por testemunhas, 
garantindo a legalidade e a 
transparência. 
 O preso e os mate-
riais apreendidos foram en-
caminhados para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 

de Visconde de Rio Branco. 
As investigações continuam, 
reforçando o compromisso 
das forças de segurança no 
combate ao tráfico de drogas 
e à criminalidade organizada 
em Visconde do Rio Branco e 
em toda a região.

RIO POMBA

Grande quantidade de droga foi encontrada com o homem preso (crédito da foto: divulgação da PM)

Homem foi preso com arma de fogo em Rio Pomba (crédito da foto: O Noticiário)

 Após receber denún-
cia anônima policiais milita-
res uma operação no último 
sábado, 12 de abril, Havia re-
latos de suspeita de tráfico de 
drogas em determinado ponto 
da cidade de Visconde do Rio 
Branco. De acordo com as in-
formações recebidas, indiví-
duos estariam utilizando um 
veículo estacionado nas pro-
ximidades como apoio para 
comercializar entorpecentes.
 No local indicado, 
os militares se posiciona-
ram estrategicamente para 
monitorar a movimentação. 
Durante a vigilância, os mi-
litares confirmaram o com-
portamento característico do 
tráfico: usuários se aproxi-
mavam dos suspeitos, reali-
zavam breves contatos e tro-
cavam objetos por dinheiro. 
Com a evidência dos fatos, foi 
realizada a abordagem. 
 Um dos usuários 

conseguiu fugir, mas 02 (dois) 
suspeitos foram contidos e 
submetidos à busca pessoal, 
sendo encontrada com eles 
uma quantia em dinheiro. Em 
continuidade às diligências, 
os policiais perceberam um 
dos envolvidos foi visto mani-
pulando 05 (cinco) pinos de 
cocaína. Em seguia foram à 
residência de um dos suspei-
tos. A entrada foi autorizada 
pela responsável pelo imóvel, 
acompanhada por advogado e 
testemunha. 
 No interior da casa, 
os policiais encontraram 
uma mira laser para arma de 
fogo e duas munições calibre 
.38. Os policiais deram voz 
de prisão aos suspeitos pelos 
crimes de tráfico de drogas 
e posse ilegal de acessório 
e munição de arma de fogo. 
Ambos foram encaminhados 
à Delegacia de Polícia Civil 
de Visconde Rio Branco.

Operação militar bem-sucedida 
termina em prisão de dois 

suspeitos de tráfico de drogas

VISCONDE DO RIO BRANCO
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Equipes de futebol feminino de Viçosa 
perdem e empatam em Mariana

QUADRANGULAR FEMININO
Triângulo Novo E.C foi campeão invicto (crédito da foto: Instagram Marcos Dias)

A equipe Viçosa F.C pode ser campeã se vencer o time Donas da Bola F.C (crédito da foto: arquivo do torneio)

Triângulo Novo E.C conquista 
título da 4ª Copa Integração

 Terminou no do-
mingo passado, dia 13 de 
abril de 2025, a 4ª Copa Inte-
gração de Futebol de Campo, 
no Estádio Municipal Prínci-
pe Verde, localizado no Bair-
ro Anna Florência. Segundo 
o coordenador de esportes 
da Rádio Montanhesa 670 
KHz, radialista Marcos Dias, 
a partida fina foi realizada 
“em meio a uma grande 

 A segunda rodada 
pelo Quadrangular Inter-
municipal de Futebol Femi-
nino, promovido pela Liga 
Esportiva de Mariana e pela 
Diretoria de Esportes e Lazer 
da Prefeitura de Viçosa, foi 
disputada no sábado passa-
do sábado, 12 de abril, em 
Mariana. A 1ª rodada foi fa-
vorável às equipes da Cidade 

festa com elevado clima de 
congraçamento”.
 A equipe do Tri-
ângulo Novo E.C sagrou-se 
campeã invicta ao vencer na 
final a boa equipe do Distrito 
Abre Campo, de Guaraciaba, 
o Abre Campo F.C, por 4x1.  
Centenas de pessoas pres-
tigiaram o evento que teve 
show de pagode após a ceri-
mônia de premiação. 

Universitária.
 No primeiro jogo, 
em Mariana, o Donas da 
Bola F.C, de Viçosa, foi go-
leado pelo Ideal F.C, de Ma-
riana, por 7 a 1. Na segunda 
partida houve empate em 1 
a 1 entre São Bento E.C, de 
Mariana, e o Viçosa F. C.
 As finalistas do 
quadrangular serão conhe-

 “Parabéns aos 
organizadores José Flá-
vio e Igor Guedes, a 
apoiadora secretaria mu-
nicipal de Esporte, lazer 
e Juventude, os atletas 
das 02 (duas) equipes 
pela elevada disciplina 
e a comunidade de Anna 
Florência pelo exemplo 
de hospitalidade”, co-
mentou Marcos Dias.

cidas nos confrontos entre 
Donas da Bola F.C x Viçosa 
F.C, no dia 26 de abril, no 
Campo da Barrinha, em 
Viçosa; e Ideal x São Ben-
to, no dia 27, no campo 
do União, em Mariana. Os 
organizadores do torneio 
intermunicipal resolveram 
adiar a rodada poer ser Se-
mana Santa.

BORA DE MÚSICA NO
 CENTRO HISTÓRICO? 

SEXTA NA
AVENIDA

JORGE E RAQUEL
THALES LIMONGE E BANDA

CENTRO HISTÓRICO   25  ABRIL  18H

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

Vem aí Sexta na Avenida! Um dos cantinhos 
mais aconchegantes de Ponte Nova, nosso 
Centro Histórico, será palco de uma noite 
especial.Aproveite nossa linda praça e a 

imagem belíssima da Matriz de São Sebastião 
para curtir uma noite leve e agradável, repleta 

de boa música e energia positiva.
Além disso, teremos barraquinhas com diversas

 delícias para tornar sua experiência ainda
 melhor!

Intercâmbio do Esporte Clube Palmeirense 
com a base do Cruzeiro Esporte Clube

 O coordenador das 
categorias de base do E.C 
Palmeirense, professor Ber-
nardo de Freitas Ribeiro, es-
teve na Toca da Raposa I, em 
Belo Horizonte, para uma 
visita especial às categorias 
de base do Cruzeiro E.C. Du-
rante o encontro, ele se reu-
niu com o Diretor de Base 
do Cruzeiro, Adilson Batista, 
renomado ex-atleta e técnico 
de grande prestígio. Bernar-
do soube como é o dia a dia 
da base Celeste.
 Segundo informa-
ções da assessoria de comu-
nicação do E.C Palmeirense, 
Adílson Batista abrir as por-
tas para uma parceria com a 
equipe Índia, possibilitando 
que os meninos de Ponte 

Nova possam aprimorar as 
relações institucionais, for-
talecendo ainda mais o fute-
bol de base.
 A visita contou, 
também, com momentos 
de integração e observação. 

Bernardo de Freitas Ribeiro 
acompanhou parte do treino 
das categorias de base Celes-
te e ainda teve a oportunida-
de de encontrar a atleta do 
futebol feminino e da Seleção 
Brasileira, Byanca Brasil.
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Campeonato Regional de 
Base da Liga Atlética Ubaense

 Manhã de sábado 
passado, dia 12 de abril, 
com muito futebol das ca-
tegorias de base, no Estádio 
Dr. Otávio Soares, campo da 
Sociedade Esportiva 1º de 
Maio, localizado no Bair-

 O município de Er-
vália sediará nos próximos 
dias 26 e 27 de abril, a 1ª 
Etapa do Circuito Mineiro de 
Motocross, que será realiza-
da na Pista do Turvão, locali-
zada na Serra do Brigadeiro. 
O ganhador da competição 
receberá um prêmio no valor 
total de R$ 10 mil.

dependente F.C, de Acaiaca; 
Sub-13 - jogo amistoso; S.E 
1º de Maio 2 x 0 Indepen-
dente F.C, de Acaiaca; Sub-
15 - Campeonato Regional 
da LAU: S.E 1º de Maio 1 x 0 
E.C Vila Reis (Cataguases).

de abril, haverá um treino 
às 14 horas, sendo que 02 
(duas) horas depois, exata-
mente às 16 horas, a compe-
tição será iniciada. Enquanto 
no domingo, 27 de abril, o 
treino ocorrerá às 9 horas e 
a largada será às 12 horas. É 
proibida a entrada de bebi-
das alcoólicas.

ro Primeiro de Maio/Pito. 
Houve a realização de jogos 
amistosos e pelo Campeo-
nato Regional da Liga Atlé-
tica Ubaense (LAU).
 Sub-11 - jogo amis-
toso: S.E 1º de Maio 6 x 1 In-

 De acordo com a 
Diretoria de Esportes de 
Ervália podem participar 
do evento atletas das cate-
gorias MX PRO, MX 1 ao 5, 
Internacional A e B, Nacio-
nal 230, Nacional Pro 1 e 2, 
Nacional B e C, 50 CC 65 CC 
e Júnior. 
 No sábado, dia 26 

Abertas inscrições para o Jimi Paradesporto

Ervália receberá corredores para a realização 
da 1ª etapa do Circuito de Motocross

 A Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento 
Social (Sedese) e a Secreta-
ria de Estado de Educação 
(SEE-MG) abriram as inscri-
ções para o Jimi Paradespor-
to 2025, um campeonato 
estadual que tem o objetivo 
de incentivar a prática de 
atividades físicas, esporte 
e lazer para pessoas com 
deficiência. Os interessados 

devem se inscrever até o dia 
15 de maio, através do site 
próprio do Sistema de Even-
tos Esportivos. 
 A competição será 
realizada entre os dias 31 
de outubro e 02 de novem-
bro, com disputas em 04 
(quatro) modalidades: atle-
tismo, basquete em cadeira 
de rodas 3 x 3, bocha e na-
tação. A cidade-sede será 

Uberlândia (novamente), 
no Triângulo Mineiro. Se-
gundo o Governo de Minas, 
a cidade cumpriu as metas 
obrigatórias.
 O Jimi Paradespor-
to ainda pretende desenvol-
ver as modalidades parades-
portivas no estado, com o 
objetivo de despertar talen-
tos para o esporte e garantir 
igualdade em oportunidades. 

Meninos da base tiveram momentos importantes no fim de semana passado (crédito da foto: Instagram @marcosdiasoficial_). 

JIMI PARADESPORTO

SERRA DO BRIGADEIRO


